

N'ap pale!

Le Journal du Groupe d'Action Francophone pour l'Environnement
GAFE



Juillet 2023

Numéro 37



Sommaire...

Accompagner la construction et l'expression citoyennes de jeunes de 6 communes pour une transition écologique et sociale en Haïti

Mouvement national citoyen pour le climat Alternatiba Haïti

Plaidoyer pour le classement de la mangrove de Haut-Fourneau en aire marine protégée dans le Nord-Ouest

Animation d'un réseau d'acteurs et co-construction d'un projet de développement local centré sur la dynamisation du Centre de Salagnac (Nippes)

Programme quinquennal BD/DGD

Forum citoyen pour la transition écologique et sociale à Saint-Michel de l'Attalaye (Artibonite)

Le GAFE en bref...

Colloque régional sur le styrofoam dans la Caraïbe

Le mot du Président...

GAFE aji ! Jwèt pou ou sitwayen !

Piti piti san n pa wè, li anvayi nou. Gran jou-nen, li rantr nan kay nou, nan biwo nou, nan atelye nou yo, nan garaj nou yo, nan mache nou yo, nan restoran nou yo, nan legliz nou yo, nan lekòl nou yo... Li enstale li nan katye nou yo. Tankou kolabo medya yo sikre vyolans la ban nou bwè l. Tankou mouton, nou kite l mennen nou nan labatwa a. Tankou zombi, nou sakrifye nou, nou pa reyaji.

2 Depi 10 jiyè 2013 leta ayisyen pibliye yon arète pou entèdi estiwofòm. Depi lè sa li dekrete pwodui sa a se yon danje mòtèl. Men afòs kontrebann, koripsyon, li la pi rèd, nan tout resepsyon nou, tout manje anplwaye biwo leta ak ONG yo, jiska chenjanbe yo... Se lamòd! Nou alamòd! Nou viktim je pete klere! Menm si estiwofòm nan ap krabinen sante nou, detwi anviwònman nou, depafini agrikilti nou. Nou renmen alamòd!

10 Men se ra se ta! GAFE ak mouvman nasyonal sitwayen pou klima Altènatiba Ayiti aji! Nan liy aksyon sitwayèn yo, militan-t yo pote plent devan tribinal peyi a 10 jiyè 2023 a. Gen agiman, gen prèv! Nan liy aksyon non vyolant, yo mande tout viktim yo leve pou reklame dwa yo pou yon lòt anviwònman ak yon lòt sosyete, pou bon politik piblik, bon palmantè k ap fè lwa, bon dirijan k ap aplike lalwa, bon tribinal k ap fè respèkte lalwa.

15 Anplis deba, animasyon, jèn ak adolesan ki nan pwogram GAFE yo mobilize kont estiwofòm.

16 Kounya jwèt pou ou sitwayen, sitwayèn!

Le GAFE agit! Citoyen-ne, la balle est dans ton camp!

Il nous envahit, sans que nous nous en rendions compte. En plein jour, il s'introduit chez nous, dans nos bureaux, nos ateliers, nos garages, nos marchés, nos restaurants, nos églises, nos écoles... Il s'installe dans nos quartiers. En traitre, les médias nous ont habitués à cette violence. Comme des brebis, nous nous laissons menés à l'abattoir. Comme des zombis, nous restons passifs.

Depuis le 10 juillet 2013, l'État haïtien interdit le styrofoam. À travers un arrêté il l'a déclaré danger mortel. Mais grâce à la contrebande, la corruption, il s'impose encore dans nos fêtes, les repas des fonctionnaires et des ONG, jusqu'au restaurant de rue. C'est la mode! Nous sommes à la mode! Quoique victimes de ce poison destructeur de l'environnement, de notre santé et de notre agriculture, nous adorons être à la mode!

Assez! GAFE et Aternatiba Haïti agissent! Comme citoyen-nes, les militant-es se sont adressé-es aux tribunaux ce 10 juillet 2023. Les arguments et les preuves sont là! Ils invitent les victimes à réclamer leur droits sans violence pour une transition écologique et sociale, des politiques publiques, des lois et leur application.

En plus des débats et des animations, les jeunes et adolescents du programme du GAFE se mobilisent aussi contre le styrofoam.

La balle est dans ton camp, citoyen-ne!

Ary Régis
Président du GAFE

Accompagner la construction et l'expression citoyennes de jeunes de 6 communes pour une transition écologique et sociale en Haïti

Mise en contexte

Pendant trois ans (2020—2023), le GAFE Haïti, en partenariat avec le GAFE France, accompagne la construction et l'expression citoyennes de 84 jeunes de six communes (Belladère, Verrettes, Mirebalais, Cité-Soleil, Carrefour et Kenscoff), 20 adolescent-es de Kenscoff et 10 organisations de jeunesse pour une transition écologique et sociale en Haïti.

Cette dernière année est marquée par la concrétisation d'actions citoyennes qui bouclent un processus construit autour du triptyque:

Connaître—comprendre—Agir.

Formation aux enjeux du développement local et de l'agroécologie

Du 03 au 05 février 2023, 83 jeunes ont suivi une formation aux enjeux du développement local. Ils ont donc eu l'opportunité de jouer NENCO (Négociations—Enjeux—Construction), un jeu de plateau produit par le GAFE.



Alexander Placide, du Mouvement Paysans Papaye (MPP) les a, quant à lui, initiés à l'agroécologie.



Mise en réseau d'organisations de jeunesse

84 jeunes étaient réuni-es les 18 et 19 mai 2023 pour partager leur vision de la démocratie et de l'opportunité d'utiliser le pacte pour la transition écologique et sociale lors des prochaines élections locales et ainsi porter leurs revendications auprès des candidat-es potentiel-les.



Camp scout du 09 au 11 juin 2023

Du 09 au 11 juin 2023, 18 des 20 adolescent-es impliqués dans le programme ont participé à un camp scout à Lascahobas.

Ce week-end a permis des échanges entre jeunes tout en réalisant des travaux pratiques comme la fabrication de poubelles en bambou et autres ustensiles en calabasse et la mise en terre de 300 plantules.



Actions collectives citoyennes

C'est l'action qui traduit l'engagement citoyen.

A Belladère c'est un bassin que le groupe de jeunes construit pour y développer la pisciculture.



A Verrettes, les jeunes se lancent dans l'apiculture.



A Kenscoff, les jeunes réhabilitent une place publique sur la route Mevs.



A l'école Sainte-Philomène de Kenscoff, les adolescent-es installent un jardin pédagogique à partir des plantes collectées auprès des parents.



Animations pédagogiques dans les écoles de Kenscoff

44 animations ont touché plus de 464 enfants et jeunes de Kenscoff. Ce sont les adolescent-es et les jeunes qui les animent. Tantôt un débat autour du pacte, tantôt une projection ou une séance de jeu.



Recherche évaluative

Fin juillet 2023, à Montréal, l'équipe du GAFE rencontre le professeur Marc Boutet de l'Université de Sherbrooke et collabore à la recherche évaluative qu'il mène auprès des 20 adolescent-es et les impacts du programme.

L'occasion aussi d'explorer les possibilités de partenariat avec l'université de façon formelle.



Mouvement national citoyen pour le climat Alternatiba Haïti

Coordination nationale, du 24 au 26 mars 2023

22 groupes locaux Alternatiba de sept départements étaient représentés pour cette première coordination de l'année.

Le pacte pour la transition écologique et sociale était au cœur des débats et de la stratégie pour 2023, tout comme la situation générale du pays et le moral des militant-es.

Journée nationale de mobilisation citoyenne contre le styrofoam, 10 juillet 2023

A l'occasion de la coordination nationale du 1^{er} au 03 juin 2023, 23 groupes locaux ont décidé de porter plainte contre X pour non application de l'Arrêté du 10 juillet 2013 qui interdit l'importation, la commercialisation et l'utilisation des produits en polystyrène expansé à usage alimentaire unique.

Conférence de presse et retour sur la journée nationale de mobilisation contre le styrofoam

Le 17 juillet 2023 une conférence de presse a permis de dresser le bilan de la journée de mobilisation et d'annoncer le colloque régional qui sera organisé les 17 et 18 novembre 2023 sur les contenants alimentaires à usage unique en polystyrène expansé dans la Caraïbe devant une quarantaine de médias.



Des militant-es climat déterminé-es plus que jamais!



Mise en place de la stratégie pour la journée nationale de mobilisation contre le styrofoam



22 groupes locaux Alternatiba portent plainte auprès de 11 juridictions.



Jounen nasyonal MOBILIZASYON SITWAYÈN kont estiwofòm 10 jiyè

Gwoup lokal Alternatiba Kenskòf



L'équipe du GAFE mobilisée contre le styrofoam.



Les groupes locaux Alternatiba de Kenscoff et de Belladère portent plainte



Les groupes locaux Alternatiba du Nord-Est (Vallières, Mombin-Crochu, Carice, Fort-Liberté et Trou-du-Nord) portent plainte



Le groupe local Alternatiba de Thomassique porte plainte



Le groupe local Alternatiba de la Plaine-du-Cul-de-Sac porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Mirebalais porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Cité-Soleil porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Désarmes porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Petit-Goâve porte plainte



Le groupe local Alternatiba de la Vallée de Jacmel porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Liencourt porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Port-au-Prince porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Anse d'Hainault porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Bassin-Zim porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Carrefour porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Plaisance porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Saint-Michel de l'Attalaye porte plainte



Le groupe local Alternatiba de Verrettes porte plainte

Plaidoyer pour le classement de la mangrove de Haut-Fourneau en aire marine protégée dans le Nord-Ouest

De 2022 à 2024, le GAFE est partenaire de Join For Water, dans le Nord-Ouest, dans le cadre de son programme pluriannuel de coopération avec la Belgique. Le mandat du GAFE est centré sur le renforcement des capacités des partenaires du programme et le plaidoyer pour le classement de la mangrove Haut-Fourneau en aire marine protégée.

Délimitation du périmètre à protéger

Du 10 au 13 mai 2023, une mission de l'agence nationale des aires protégées (ANAP) s'est rendue dans le Nord-Ouest pour délimiter la zone à protéger autour de la mangrove de Haut-Fourneau sur la commune de Port-de-Paix.



Accompagnée du GAFE et des partenaires du programme, JFW, ODRINO, AGRIBEL et le CBVRM, les agents de l'ANAP ont constaté tout l'intérêt de préserver la mangrove de Haut-Fourneau.

Cette étape était décisive dans le processus de classement.

Animation du premier débat communautaire sur la protection de la mangrove

Le 24 mai 2023, le GAFE a animé le premier débat communautaire avec 48 personnes qui ont échangé sur les services rendus par la mangrove et l'intérêt de la préserver.



Le GAFE anime le premier débat communautaire sur la protection de la mangrove de Haut-Fourneau

Formation à l'écoresponsabilité et présentation du pacte pour la transition écologique et sociale en Haïti (PTES)

Pour que la charte environnementale du programme transforme concrètement les pratiques des partenaires, le GAFE estime nécessaire de proposer la formation à l'écoresponsabilité aux partenaires des partenaires du programme, à commencer par les partenaires du comité de bassin-versant de la rivière Moustique du 12 au 14 juillet 2023.

Dans la foulée, il en a profité pour aborder les enjeux des prochaines élections locales et présenter le PTES.



Animation d'un réseau d'acteurs et co-construction d'un projet de développement local centré sur la dynamisation du Centre de Salagnac (Nippes)

Construction d'un partenariat

Depuis 2018, le GAFE et l'association française Un Enfant Par La Main (UEPLM) construisent un partenariat basé sur des valeurs communes et une confiance mutuelle.



Cette fois UEPLM fait appel aux compétences du GAFE pour amener les acteurs locaux des communes de Paillant, Anse-à-Veaux et Petite Rivière de Nippes à co-construire un projet de développement local centré sur la redynamisation du Centre de Salagnac créé dans les années 70.

A l'époque le Centre de Salagnac était un centre de recherche et de formation agricole de renommée internationale. Puis le cyclone Mathieu a dévasté l'espace en 2016.

UEPLM s'est alors lancé le défi de redynamiser le Centre sur la base d'une large participation communautaire pour répondre aux enjeux contemporains auxquels font face les paysans du Plateau des Rochelois.

Formation à l'écoresponsabilité

L'intervention du GAFE a commencé du 1^{er} au 07 mai 2023 avec une formation à l'écoresponsabilité de 31 personnes dont 17 collaborateur-trices d'UEPLM.

Le module s'appuie sur le guide écoresponsable et le guide méthodologique pour organiser une activités écoresponsables produits par le GAFE.

Chaque organisation représentée établit son diagnostic environnemental institutionnel et évalue l'impact de ses activités sur l'environnement naturel.

Des échanges agrémentent la forma-

tion autour des difficultés à changer de mode de fonctionnement et du poids de la société sur les modes de consommation.



Rencontres publiques informelles

Le GAFE a profité de la mission sur le terrain pour animer cinq rencontres publiques informelles dans les zones d'influence du Centre: Catin, Javel, Moneyron, Platon Jovin et Mussotte afin de recueillir les impressions des habitant-es sur les fonctions du Centre et leurs attentes.



Rencontre à Moneyron

Cette première mission s'est finie avec la formation de dix enquêteur-trices chargé-es de mener une enquête auprès de plus de 1 000 habitant-es du Plateau des Rochelois.

école professionnelle, pour d'autres un centre culturel et touristique ou encore un centre de recherche et de formation agricoles.



Rencontre à Platon Jovin



Exercice pratique d'entretien avec les collaborateur-trices d'UEPLM



Rencontre à Javel

Visioconférence avec des représentant-es de la Diaspora

Le 13 mai 2023, le GAFE et UEPLM ont discuté autour de l'avenir du Centre avec des expatrié-es très attaché-es à leur territoire d'origine. Et prêt-es à contribuer à sa redynamisation.

Animation de cinq rencontres communautaires

Entre le 20 et le 22 juin 2023, l'équipe du GAFE a animé cinq autres rencontres communautaires qui ont rassemblé plus de 500 habitant-es. Chacun-e s'est exprimé ses souhaits sur l'avenir du Centre; pour certain-es une



Programme quinquennal BD/DGD

Mise en contexte

Pour la période 2022-2026, le GAFE est partenaire de Broederlijk Delen, une organisation belge dans le cadre de son programme quinquennal financé par la coopération belge dans le Nord-Est.

Le GAFE a pour mission spécifique d'appuyer les partenaires du programme (SKDK, SJM et TK) et leurs partenaires pour une meilleure prise en considération de la dimension environnementale dans leurs activités.



En 2023 le GAFE prévoit les activités suivantes:

- Diffusion d'une campagne radiophonique à travers les radios communautaires pour la vulgarisation du Pacte pour la Transition Ecologique et Sociale
- Appui à l'organisation de 2 débats publics par commune et par an (Vallières, Carice, Mombin-Crochu) autour du Pacte pour la Transition Ecologique et Sociale
- Animation de trois ateliers de formation à l'écoresponsabilité pour 20 leaders locaux de Carice/Mombin-Crochu, Ouanaminthe et Vallières
- Evaluation et suivi de l'application de la charte environnementale du programme
- Appui à la réalisation d'actions collectives citoyennes pour le climat au niveau national
- Contribution à l'organisation d'un colloque régional sur les impacts des contenants alimentaires à usage unique en polystyrène expansé
- Production d'un documentaire sur l'exploitation des mines d'or dans le Nord-Est
- Animation de l'Espace national d'organisations de la société civile revendicative en Haïti

Evaluation de l'application de la charte environnementale du programme

La charte environnementale a été élaborée en 2020. Elle concerne aujourd'hui les 134 organisations impliquées dans le programme.

Régulièrement le GAFE réalise des missions d'évaluation d'application de la charte directement avec les organisations. Il a appris à développer des outils de sondage pour collecter des données.

Certaines organisations témoignent comment l'application de la charte impacte leur fonctionnement de façon positive:

- Economies réalisées en refusant d'acheter des ustensiles à usage unique (styrofoam)
- Mieux vivre ensemble
- Travail dans un esprit de collaboration
- Renforcement du sens des responsabilités

L'évaluation est perçue très positivement par les organisations qui considèrent que c'est un bon moyen de différencier celles qui sont fonctionnelles des autres.

L'évaluation leur permet de prendre conscience des efforts consentis et ceux à fournir pour continuer à progresser. Elle leur permet d'augmenter le niveau d'exigence en réunion auprès de leurs membres et de leurs partenaires et fournisseurs.

Formation à l'écoresponsabilité à Capotille

Les 28 et 29 mars 2023, le GAFE a animé une formation à l'écoresponsabilité pour les représentant-es de 52 organisations locales.

Ce type de formation que le GAFE a l'habitude d'animer est un espace de questionnements personnels sur ses habitudes de consommation, un espace de partage de bonnes pratiques, un espace de rencontre entre générations.

Il ne s'agit pas de juger mais de prendre conscience pour avancer et changer; pour faire des choix et les assumer.

Ce sont là les enjeux de l'écoresponsabilité.



Estimation de la durée de vie des déchets dans la nature

Organisation d'un concours d'incitation à l'application de la charte environnementale

En synergie avec SJM et SKDK un concours d'incitation à l'application de la charte est lancé auprès des organisations du programme.

Les objectifs du concours sont :

- d'inciter les organisations à appliquer la charte environnementale ;
- de favoriser l'émergence d'une stratégie d'application de la charte environnementale ;
- d'encourager la prise d'initiatives pour l'environnement.

ANGAJMAN POU ANVIWONMAN

- 1- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l plante ak pran swen pou pi piti 25 pyebwa chak lane (chak manm plante ak pran swen pou pi piti 5 pyebwa chak lane)
- 2- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l konsome plis pwodwi lokal, pandan l'ap ankouraje manm li yo valorize pwodiksyon lokal la
- 3- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l jere fatra li yo selon prensip 6R la
- 4- Òganizasyon'm nan ak manm li yo pran angajman pou yo entèdi epi pa sèvi ak pwodwi ki fèt ak estiwofom (tankou bwat manje, anbwate, kèp...)
- 5- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l fè 2 seyans fòmasyon pou pi piti chak lane pou manm li yo sou pwoteksyon anviwònman ak konsomasyon lokal
- 6- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l voye je sou pratik anviwònmanal tout aktè kap mennen aksyon sou teritwa'l la
- 7- Òganizasyon'm nan pran angajman pou'l fe pwomosyon pou enèji altènatif nan fanmi ak nan kominote pa'l

Logos: UN, SJM, Broederlijk Delen, Groupe d'Action Francophone pour l'Environnement

Charte environnementale du programme BD/DGD

Pour les organisations impliquées dans le programme, il s'agit de prendre une initiative ou de mener une action en rapport avec un ou plusieurs points de la charte environnementale.

Formation à l'écoresponsabilité et présentation du pacte pour la transition écologique et sociale en Haïti à des candidat-es aux prochaines élections locales

Du 24 au 29 avril 2023, le GAFE a animé trois ateliers de deux jours pour 79 candidat-es potentiel-les aux prochaines élections locales de Vallières, Carice, Mombin-Crochu et Capotille.



Cinquante d'entre eux s'engagent à porter le pacte pour la transition écologique et sociale s'ils sont élus.

Quand le GAFE leur demande comment les élu-e-s peuvent utiliser le PTES pour influencer les politiques publiques au niveau national ? Certain-es répondent pertinemment :

- Connaître ses responsabilités en tant qu'élue et maîtriser le PTES;
- Exiger des sénateurs et députés élu-e-s de voter en faveur des mesures du PTES;
- Utiliser le PTES comme un outil pour éclairer la population et éduquer politiquement les citoyennes;
- Permettre la liaison entre le PTES et le plan de développement des autorités locales pour une meilleure gestion administrative locale;
- Rencontrer toutes les OCB pour trouver et agir de manière conjointe sur les besoins de la communauté;
- Prioriser les OCB pour mener le plaidoyer au niveau national;
- Associer la population dans les prises de décision afin qu'elle soit en mesure d'exiger de l'Etat central une prise en charge de ses responsabilités.

Autant de pistes stratégiques à explorer pour la suite...

Forum citoyen pour la transition écologique et sociale à Saint-Michel de l'Attalaye (Artibonite)

Le 20 mai 2023, l'équipe du GAFE s'est rendue à Saint-Michel de l'Attalaye dans l'Artibonite pour animer un forum citoyen autour du PTES avec 109 participant-es grace au financement de Pain Pour Le Monde.

Meus Isaleine, Responsable d'une plateforme de femmes: « Je ne vais pas être hypocrite et dire que je n'utilisais pas le styrofoam, je l'utilisais. Tout ce que je viens d'entendre m'a convaincu, je prends la décision avec mon équipe ici présente en leur disant que nous allons laver toutes les assiettes qui se trouvent dans le bureau et de partout afin de mettre fin une bonne fois pour toute au styrofoam dans nos activités ».



Formation à l'écoresponsabilité pour les partenaires du programme quinquennal d'Entraide et Fraternité

Les 08 et 09 février 2023, le GAFE a animé une formation à l'écoresponsabilité pour les partenaires du programme quinquennal d'Entraide et Fraternité en Haïti à Pétion-Ville.

Huit représentantes de *Solidarite Fanm Ayisyèn* (SOFA), cinq représentant-es de la *Sosyete Animasyon Kominikasyon Sosyal* (SAKS) et cinq représentant-es de *Tèt Kole Ti Peyizan Ayisyen* (TK) ont réfléchi ensemble aux impacts de leurs activités sur l'environnement.

Ensemble ils ont proposé une charte environnementale en cinq points pour le programme:

1. Mete kanpe yon politik anviwònmantal nan òganizasyon nou yo
2. Pa sèvi ak estiwofom
3. Redwi kantite plastik n ap sèvi
4. Manje pwodwi lokal nan aktivite nou yo nan mezi nou kapab epi ankouraje pwodiksyon lokal
5. Triye fatra nou yo, reyitilize sak ka reyitilize epi fè konpos



Le GAFE en bref...

Rencontre régionale sur le dérèglement climatique, les 07 et 08 mars 2023, Antigua, Guatemala

Le GAFE a été invité par son partenaire Pain Pour Le Monde à participer à une Rencontre régionale sur le dérèglement climatique avec une vingtaine d'organisations du Costa-Rica, de Colombie, du Nicaragua, du Salvador, du Guatemala, du Honduras, de Cuba et de République dominicaine.



Pendant deux jours, nous avons démontré que la langue n'est pas une barrière mais une richesse. Nous avons convenu que le dérèglement climatique n'est pas le problème en soi mais que c'est le système néolibéral qui est le vrai problème. C'est ce système qui est vecteur d'inégalités, d'injustices et de violations des droits humains et de l'environnement.

Universités de l'Humanitaire du Groupe URD

Du 08 au 10 juin 2023, David Tilus, Directeur exécutif du GAFE est intervenu aux Universités de l'Humanitaire organisées par le Groupe URD, dans la Drôme, en France sur le thème: L'aide humanitaire aujourd'hui : La fin de l'innocence politique ? Un thème qui a forcément beaucoup inspiré le GAFE qui plaide pour l'engagement de la société civile et des citoyens pour une transition écologique et sociale, l'émancipation des territoires en Haïti et la démocratie.

David conclut son intervention sur ces quelques mots:

« L'innocence politique n'existe pas dans le secteur du développement dans lequel j'évolue depuis plus de 20 ans. Les enjeux financiers sont bien trop importants pour ne pas considérer le jeu des acteurs de l'aide. Peut-on parler d'innocence politique ou de neutralité des organisations qui ferment les yeux, la bouche et les oreilles devant les massacres de populations innocentes pour protéger leur relation avec le bailleur ? Toute action est politique, toute inaction est politique. Toute prise de parole est politique, tout silence est politique.

Face à un contexte national et mondial si confus et incertain, l'engagement citoyen pour la défense des biens communs n'est pas un luxe mais une priorité absolue. Les polarités doivent changer et c'est à nous, organisations de la société civile et citoyen-nes haïtien-nes de reprendre les rênes et de proposer un nouveau modèle de société dans laquelle la solidarité, l'entraide et l'intérêt général seront la norme. »



Un rapprochement nécessaire avec des organisations d'Amérique centrale pour le climat



Break Caribbean free from styrofoam

Colloque régional
Regional Symposium
Simposio regional

Contenants alimentaires à usage unique en styrofoam
Single-use styrofoam food containers
Envases alimentarios de poliestireno de un solo uso

Port-au-Prince, 17 et 18 novembre 2023
Port-au-Prince, November 17 and 18, 2023
Puerto Príncipe, 17 y 18 de noviembre de 2023

Inscription obligatoire pour suivre le colloque en ligne
Registration required to follow the conference online
Inscripción obligatoria para seguir la conferencia en línea



GAFE Haïti, Fermathe 53 #53, Route de Kenscoff, Kenscoff, Haïti, W.I.

Tél: (00 509) 2813-0759, courriel: gafe_haiti@yahoo.fr, internet: www.gafe-haiti.org, facebook: @gafehaiti

GAFE France, tél: (00.33)6.14.44.22.81, courriel: gafe.france@gmail.com